

Thilo Kuhn , Freitag, 2. Januar 2026

## Gedenken an den Ehrenvorsitzenden mit einer Ehrentafel am Schiffermast

**Bürgermeister Frank Simon fand bewegende Worte für Gerd Stegmann**

Über 40 Menschen hatten sich am letzten Samstagnachmittag vor Weihnachten im Gedenken an Mainflingens letzten Fährmann, Gerhard Stegmann, beim Schiffermast am Mainufer versammelt.



*Bürgermeister Frank Simon rechts mit engen Weggefährten Gerd Stegmans nach der Enthüllung der Gedenktafel*

Bürgermeister Frank Simon enthüllte zusammen mit engen Weggefährten des Ehrenvorsitzenden des Schiffervereins „Sankt Nikolaus“, Gerhard Stegmann, der im März 2025 kurz vor Vollendung seines 86. Lebensjahres verstorben war, dessen Gedenktafel mit seinem Foto. Er war auch einst Mainflingens letzter Fährmann, der diese Tätigkeit vor dem Bau der Kilianusbrücke ausübte. Werner Stegmann, der die Schiffsglocke am Mast läutete und die Anwesenheit der Vereinsfahne machten das Zeremoniell komplett. Der Bürgermeister brachte auf den Punkt, was viele Anwesende dachten: „Gerd Stegmann war ein Mensch, der insbesondere Mainflingen, über Jahrzehnte geprägt hat. Die Gemeinde hat mit ihm einen allseits geschätzten und in außergewöhnlicher Weise engagierten Mitbürger verloren.“

Er sei weit mehr als nur Vereinsmensch und Traditionspfleger gewesen, sondern eine echte Persönlichkeit, die

Verantwortung übernommen und Gemeinschaft gelebt habe, vorbildlich und mit Engagement. Mit Herzblut und Verlässlichkeit habe er sich uneigennützig eingebracht, bei großen wie bei kleinen alltäglichen Belangen der Vereinsgemeinschaft, wie auch besonders seines Schiffervereins, den er fünf Jahrzehnte lang erfolgreich führte. Dank und Erinnerung an Gerhard Stegmann, den alle nur „Gerd“ nannten, solle die Gedenktafel ebenso sein, wie auch Inspiration für seine Nachfolger: Dass es sich immer lohne, für die Gemeinschaft Einsatz und Engagement zu zeigen. Die Beflaggung des Schiffermastes bei besonderen Anlässen und dessen Erhalt und Pflege, waren Gerhard Stegmann mit seinem Team über Jahrzehnte eine Aufgabe , wie auch die Unterstützung der Vereinsfeste am Main ihm ein Anliegen war.

Bei der anschließenden Jahresversammlung des Schiffervereins „Sankt Nikolaus“ im Feuerwehrhaus an der Seestraße trugen der Erste Vorsitzende Peter Wieland, und Rechner Thilo Heng ihre Berichte vor. Der Verlust des Ehrenvorsitzenden, Gerhard Stegmann, habe eine Lücke gerissen, die nur schwer zu schließen sei. Für den im Amt ausscheidenden Werner Stegmann wurde turnusgemäß Jürgen Engler als neuer Kassenprüfer gewählt . Fridolin Stegmann ist noch ein weiteres Jahr als Kassenprüfer im Amt. Die einstimmige Entlastung des Vorstandes wurde erteilt, nachdem die Kassenprüfer keinerlei Beanstandungen bei der Kassenprüfung festgestellt hatten. Termine und Vereinsthemen für 2026 sei en der Schiffertag mit Gottesdienst am 10. Januar 2026, Angebote öffentliche Nachenfahrten nach abgeschlossener Renovierung dessen im Sommer 2026, sowie die Mastpflege und die nachträgliche Würdigung dessen 50-Jahre-Jubiläums. - tku

Foto: tku